

mensajes de COOPERAR y de la ACI-Américas por el 89° día internacional de las cooperativas¹

A las entidades adheridas:

Tenemos el agrado de hacerles llegar, adjunto a la presente, los documentos emitidos por la Confederación Cooperativa de la República Argentina - COOPERAR y por la Alianza Cooperativa Internacional para las Américas, respectivamente, con motivo de celebrarse, el próximo sábado 2 de julio, esta tradicional efemérides de nuestro movimiento.

Dada la actualidad y el aporte doctrinario de ambos mensajes, recomendamos su más amplia difusión entre vuestros dirigentes, asociados, personal, organizaciones sociales vinculadas y medios periodísticos locales.

Sin más, hacemos propicia la oportunidad para saludarles muy cordialmente.

Edgardo A. Form

Gerente General

p/Consejo de Administración del IMFC

Anexos

En un camino trascendente y con el compromiso de siempre²

Este año 2011, el Día Internacional de la Cooperación, que se celebrará el próximo primer sábado de julio, adquiere una singular importancia porque a su significado original se agregó el de una “Fiesta de la Cooperación para que se demuestre la solidaridad de los cooperadores y la eficacia de su organiza-

(1) Circular CC N° 1593 del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos. Rosario, 1° de julio de 2011

(2) Circular 39/2011 de COOPERAR-Confederación Cooperativa de la República Argentina. Buenos Aires, junio de 2011

ción como medio de emancipación económica y garantía de paz universal”. Al mismo, se suma la decisión de la Alianza Cooperativa Internacional de dedicarlo a “Los jóvenes, el futuro de la empresa cooperativa”, y de marcar el inicio de un camino trascendental para el movimiento cooperativo mundial, cual es el tránsito hacia “2012, Año Internacional de las Cooperativas”, según la declaración de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que tendrá como epicentro el Día Internacional de la Cooperación 2012.

Estamos ante el desafío de aprovechar esta gran oportunidad para hacer visibles los logros de nuestro movimiento, la potencialidad del cooperativismo en todo el mundo, y la vigencia de los valores y principios que guían el accionar solidario en cada uno de los rincones del planeta.

En nuestro país, nuestra Confederación se prepara para organizar, junto con la entidad hermana CONINAGRO, el Congreso Argentino de las Cooperativas 2012, planteado como una serie de encuentros de reflexión y debate, hacia adentro de nuestro movimiento, donde podamos analizar y generar los consensos necesarios para respaldar una política estratégica basada en el fortalecimiento de la presencia cooperativa en el Producto Bruto Nacional, sin descuidar el respeto a las formas y a la identidad de nuestras entidades. Este proceso confluirá en julio del año próximo en un encuentro final en el que se plasmarán las conclusiones y consensos alcanzados y se proyectará el cooperativismo argentino de cara al futuro, con el impulso de una gran movilización participativa en cada una de las regiones de nuestro país, que lleve a todos los cooperativistas a que hagan uso de su derecho a opinar y expresar su voluntad y sus ideas. Aspiramos a que este Congreso Argentino de las Cooperativas 2012 sea el gran foro integrador de los millones de argentinos que cada día se ponen la camiseta del cooperativismo.

Por otra parte, la elección del tema de la juventud como insignia de 2011 encuentra al cooperativismo argentino en un momento óptimo para recoger esa bandera, ya que estamos impulsando, desde COOPERAR y varias de sus entidades asociadas, una intensa actividad que tiene como objetivo acercar a las nuevas generaciones al movimiento cooperativo, nutriéndonos de ideas y prácticas novedosas propuestas por nuestros jóvenes. Sabemos que la semilla del ideario cooperativo se debe sembrar en la formación de nuestros chicos y nuestros jóvenes, y por eso abogamos por la instalación de contenidos solidarios en las aulas de cada una de las escuelas, colegios y universidades del país. Pero al mismo tiempo, ponemos en marcha mecanismos propios de difusión y

capacitación para estimular el espíritu solidario de nuestra juventud y encontramos en cada encuentro, debate o convocatoria, una respuesta que alienta a redoblar esfuerzos en la integración juvenil. Esta perspectiva ubica a nuestro país como uno de los líderes en la materia dentro de la región y demuestra la vocación de abrir camino a quienes están convocados a ocupar espacios de relevancia en el ámbito del movimiento cooperativo.

Son dos ejes sobre los que no dejaremos esfuerzo por hacer: nuestro Congreso Argentino de las Cooperativas, como herramienta estratégica de debate y para lograr la visibilidad del cooperativismo argentino, en el marco del Año Internacional de las Cooperativas, y la convocatoria a todos los jóvenes que quieran canalizar su vocación transformadora, sus energías inagotables y sus ideas renovadas, en el ámbito de la economía solidaria. Hacia 2012, con el compromiso de siempre.

Consejo de Administración de Cooperar

Los jóvenes: futuro de la empresa cooperativa³

El tema para el Día Internacional de las Cooperativas para 2011 destaca cómo puede el modelo empresarial cooperativo potenciar, correctamente, a la juventud.

Se une, así, a la celebración de Naciones Unidas del Año Internacional de la Juventud, que finaliza en agosto de 2011, justo antes del lanzamiento, por Naciones Unidas, del Año Internacional de las Cooperativas en 2012. El Año de la Juventud fomenta el diálogo y el entendimiento entre generaciones y promueve los ideales de paz, respeto de los derechos humanos y las libertades y la solidaridad.

El Día Internacional de las Cooperativas aborda la necesidad de que todos los actores del cooperativismo promuevan la participación de los jóvenes en el movimiento cooperativo.

Con demasiada frecuencia los jóvenes no son conscientes del modelo empresarial cooperativo; no aprenden sobre las cooperativas en la escuela, ya que las cooperativas, a menudo, no figuran en los programas escolares. Los jóvenes

(3) Mensaje de ACI por el Día Internacional de las Cooperativas 2011 por el 89º Día Internacional de las Cooperativas y 17º Día Internacional de Naciones Unidas de las Cooperativas. 2 de julio de 2011

tampoco se dan cuenta que los productos y servicios que utilizan son proporcionados por cooperativas. Sin embargo las cooperativas ofrecen oportunidades a los jóvenes que responden a sus necesidades prácticas y estratégicas. Les ofrecen un modelo de empresa para crear sus propios negocios. Ofrecen oportunidades para trabajar con empresas que abordan las mismas preocupaciones de los jóvenes por la realización de operaciones de negocio más democráticas, responsables y éticas.

En un momento en el que los medios sociales conectan con los jóvenes en un grado nunca antes visto, las cooperativas están viendo oportunidades sin precedentes.

La cooperativa es un modelo que incorpora las formas de colaboración de una forma de acción que resulta tan atractiva para esta generación emergente.

Las cooperativas brindan oportunidades a los jóvenes para adquirir experiencia profesional en su trabajo, para continuar su educación y reforzar sus capacidades, fomentar la participación en la toma de decisiones en las cooperativas o formar sus propias cooperativas.

El compromiso de la ACI con la juventud data de hace tiempo. Por vez primera, en 2003, la Asamblea de la ACI ha cooptado un representante de los jóvenes, para participar plenamente en las deliberaciones del Consejo, y en 2008 la ACI formalizó la elección por la Asamblea General de un representante de la juventud, como miembro del Consejo. Además, la ACI tiene una red, activa, con la juventud, que tiene por objeto:

- ayudar a los jóvenes cooperativistas de los diferentes países a conectar y compartir experiencias e ideas;
- proveer un ambiente donde los jóvenes cooperativistas pueden aprender más sobre el movimiento más amplio de la cooperación;
- involucrar a los jóvenes, externos al movimiento a través de la educación y el apoyo;
- capacitar a los jóvenes cooperativistas a participar con el resto del movimiento tanto a elevar el perfil de la juventud como a garantizar que la perspectiva de los jóvenes esté presente en los debates más amplios.

Como parte de sus prioridades para el Año Internacional de las Cooperativas 2012, la ACI pretende involucrar al mayor número posible de jóvenes en el movimiento cooperativo.

La ACI está organizando un concurso artístico abierto a los jóvenes de todo el mundo con el fin de promover los valores y principios de la cooperación entre los jóvenes: competición Coop'Art. Los participantes podrán presentar sus proyectos a través de una página Web especial desde noviembre de 2011- a mayo 2012, y la entrega de premios se celebrará en Manchester en noviembre de 2012. Puede participar cualquier persona entre 16 y 35 años de edad. Existen tres categorías diferentes en la competición: música, video y fotografía. El objetivo es promover los principios del cooperativismo, de forma atractiva a los jóvenes, para sensibilizarlos sobre el movimiento mundial de las cooperativas.

En este Día Internacional de las Cooperativas, la ACI llama a los cooperativistas de todo el mundo a participar con los jóvenes en el movimiento cooperativo y de invertir en su futuro liderazgo.